

Ennigerloher Windmühle

Rückblick 2024 und Vorschau 2025



Ennigerloh. (HJH.) „Die Ennigerloher Windmühle lebendig gestalten“ – dieses Ziel haben die Mühlenfreunde auch im Jahr 2024 wieder erreichen können.

Dafür sprechen insgesamt 61 Paare, die sich im Ennigerloher Wahrzeichen ihr Jawort gegeben haben. Seit 2010 fanden nun schon mehr als 700 Trauungen dort statt. Großer Zulauf mit einigen hundert Besuchern auch am Deutschen Mühlentag am Pfingstmontag, wo die wunderbare Mühlentechnik begeistern konnte. Mehr als 720 Schülerinnen und Schüler aus allen Ennigerloher Grundschulen nahmen an den Märchentagen teil und ließen sich von vielen Märchen mit Mühlenbezug verzaubern. Im Rahmen des 2. Open-Air-Festivals kamen knapp 2.000 Besucherinnen und Besucher an drei Tagen zur Windmühle und fanden Gefallen an Kabarett und Kindertheater, Gottesdienst und Einweihung des Backhauses, Millrock (leider durch Gewitter frühzeitig gestoppt) und einem bunten Mühlenfestprogramm am abschließenden Sonntag. Daneben Arbeitseinsätze, Wartungsarbeiten in der Mühle, Besuch der Ausbildungsgruppe Ehrenamtliche Müller aus Bremen, Führungen, Helferfete, Tag des offenen Denkmals, Weihnachtsbe-



Ein großer Renner – leckeres Ennigerloher Mühlenbrot

leuchtung, zwei Liederabende im Advent und mehr.

Daneben stand das vergangene Jahr insbesondere im Zeichen des Backens: Nach der fristgerechten Fertigstellung des historischen Backhauses waren Anheizen des Ofens, erste Backversuche, Testen von Rezepten, Kennenlernen des Ofens und Backens im Steinofen angesagt. Etliche Mühlenfreunde haben diese Versuche als Brottester unterstützt. Sie stellten fest: Mühlenbrot, Roggenbrot

und Rosinenstuten schmecken hervorragend! Das stellte auch der WDR unter Beweis, der Ende Juli unter dem Thema Kuchenzeit den Bäckern über die Schulter sah und anschließend einen sehr schönen Beitrag davon sendete.

So konnten nach der offiziellen Einweihung des Backhauses Ende August im September die regulären monatlichen Backtage starten. Aufgrund des großen Zuspruchs (die Liste umfasst inzwischen mehr als 160 Interessenten/innen) wurden im November und zum Weihnachtsmarkt Sonderbackaktionen mit mehr als 180 zusätzlichen Broten durchgeführt. Erfreulich, dass inzwischen die Gruppe der ehrenamtlichen Mühlenbäcker/-innen auf 14 Personen angewachsen ist.

In den nächsten Wochen befindet sich die Mühle nun im Winterschlaf. Los geht es dann im März mit einer Mühlenführung für Kinder und Eltern/Großeltern und mit der ersten Trauung. Am 12. April starten wieder die monatlichen Backtage der Mühlenbäcker (regulär 3. Samstag im Monat, wegen des Osterfestes aber eine Woche früher); zudem stehen auch Sonderbacktage auf dem Programm. Starten sollen dann auch Nachbarschaftsbacken und Backaktionen mit Ennigerloher Schulen.

Weitere Programmpunkte sind Deutscher Mühlentag am Pfingstmontag, der Tag des offenen Denkmals am 14. September, ebenso die Märchentage, ebenfalls im September.

Leider kann in diesem Jahr kein Open-Air-Festival stattfinden: Einerseits musste sich die Alte Brennerei aus der Kooperation mit den Mühlenfreunden zurückziehen, andererseits finden am vorbereiteten Termin Ende August in Ennigerloh Ökumenische Kirchentage statt. Es wurden mehrere Alternativtermine geprüft, doch letztlich wären das nur Notlösungen gewesen. Daher haben sich die Mühlenfreunde schweren Herzens für eine Absage entschieden. Der Termin für das kommende Jahr wurde jedoch schon festgelegt: Das dritte Open-Air-Festival Windmühle soll dann vom 4. bis 6. September 2026 direkt nach den Sommerferien stattfinden.



Vielfältige Veranstaltungen in und an der Windmühle